

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: miércoles 9 de Marzo de 1898

Preios de suscripción

En Tarragona 1'75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 891

DE CUERPO ENTERO

No se nos ocultaba que en la filantropía yankee no era oro todo lo que relucía.

Cuando se condolían de la triste situación de los reconcentrados cubanos y abrían y cubrían suscripciones para auxiliarlos, tras lucíamos en su generosidad y ardor evangélico la doblez de una intención política.

El proceder, siendo tal como nos lo figurábamos, no podía calificarse de leal ni noble; pero no podía ser censurado con dureza sin incurrir en injusticia.

Ardides eran del juego político y había que aceptarles como corrientes, aunque se nos requiese la sangre.

Llegó la noticia de que los mismos yankees querían realizar el reparto de los socorros, y pasamos por ello á regañadientes.

Llegó luego la de que el envío se verificaría en buques de guerra norteamericanos, y todo el mundo se disgustó en alto grado.

Todo esto del reparto de socorros á los reconcentrados iba resultando para los españoles muy desagradable y deprimente.

Pero al cabo ¡bendito sea Dios! nos ha proporcionado una gran satisfacción.

Hay rasgos que revelan un carácter; hay hechos que retratan á un pueblo; hay sucesos que ponen en la picota la conducta de una nación. Ese suceso, este hecho, este rasgo ha venido, gráfico, elocuente como ninguno. Inventando lo que más marchase, lo que más se dignase, lo que más hundiese el nivel moral, no se habría encontrado nada tan vil y miserable como lo que acaba de ofrecernos la realidad.

Esos cantados y propagados socorros á los reconcentrados, esa generosidad en que ardía todo un pueblo por los necesitados de otro, esa maravilla de altruismo que en el extranjero había logrado producir efecto, ¿qué quedan reducidos? A su justa y exacta medida, muy inferior, por cierto, á la que ya había supuesto nuestra malicia.

No se trata, no, de un ardid político. Toda la generosidad yankee no ocultaba sino... un alijo de contrabando.

¡Bendito sea Dios que nos proporciona la ocasión de ver á los yankees pintados por sí mismos y de cuerpo entero!

En las cajas de viveres que se mandaban desde los Estados Unidos, se ocultaban relojes, joyas, pinturas y otros objetos que satisfacen crecidos derechos según el arancel cubano.

Queda destruido, pulverizado de un solo golpe el equívoco de la beneficencia yankee!

Ni filántropos ni políticos: tocineros y nada más que tocineros cogidos con las manos en la masa!

Carulos.

Correo de Madrid

Marzo, 7.

Los valores se han presentado hoy con gran tendencia á la baja y, según dicen los bolsistas, la causa de este fenómeno debe buscarse en la publicación en el extranjero de una supuesta interview celebrada por un redactor de la «Agencia Central News» con el cardenal Rampolla.

Esta falsa interview la ha publicado el periódico *The Journal* de Nueva York, bien conocido por sus campañas contra nuestro país y especialmente por la parte que tomó

en la fuga de Evangelina Cisneros y por el envío de un yacht, con cuyo medio creía suscitar un conflicto entre los Estados Unidos y España.

Este periódico ayer recibió un largo telegrama de la Agencia Central News con el texto íntegro de esta falsa interview que se supone que *The Journal* se hizo telegrafiar.

Un periódico, conociendo este documento, no quiso insertarlo, limitándose á llamar la atención sobre los hechos á que el mismo se refiere para poner en guardia á todo el mundo contra la Agencia que lo trasmite.

Este periódico ha sido *El Imparcial*.

Otro periódico, *El País*, ha publicado la expresada entrevista casi íntegra.

La noticia, sin embargo, es falsa en absoluto, como afirma *El Imparcial*.

En efecto, Su Santidad ha dado repetidas pruebas de amor á España y por consiguiente no es posible, antes al contrario, falso por completo que en su nombre el cardenal Rampolla haya dicho todo cuanto se le atribuye en la expresada interview.

Como la noticia ha venido simultáneamente desde Londres y de París, en aquellos mercados ha influido sobre los valores españoles y, naturalmente, se han hecho sentir sus efectos en la Bolsa de Madrid, apesar de que la noticia ha sido desmentida.

En la Bolsa de Madrid la resistencia ha sido grande, como lo prueba el hecho de que los valores públicos no han bajado más que 70 céntimos.

—En cuanto á las causas de esta baja, las razones alegadas por los bolsistas no son bastantes y por esto se ha atribuido el pánico, entre otras causas, á una gran jugada contra nuestro crédito.

El ministro de Hacienda, tan pronto como terminó la cotización llamó á su despacho al presidente de la junta sindical señor Rojas.

Según éste, la explicación de la depreciación de los valores españoles en el extranjero debe buscarse en la actitud de los Estados Unidos relacionada con sus aprestos navales y á la interview atribuida al cardenal Rampolla.

Acerca del primer punto el ministro de Hacienda manifestó que no creía en tal motivo pues la noticia de tales aprestos no era de hoy.

En cuanto al cierre del corro de París, dijo el ministro que se trataba de una medida para salvar á los fondos franceses.

No puede ser tampoco motivo la falsedad que se ha hecho circular de que iba á dejarse de pagar el cupón, especie que no ha podido hacer efecto alguno porque sabe todo el mundo que hace días que se está descartando.

A juicio pues de personas inteligentes no hay otra causa que el propósito de jugar contra nuestro crédito.

La base de esta jugada ha sido la falsa interview del cardenal Rampolla.

Esta interview se atribuye á los simpatizadores con los insurrectos cubanos.

Apesar de haber sido desmentida la noticia la jugada se ha realizado y ha dado mejores resultados de los que sus autores podían esperar.

Es de creer, no obstante, que esta baja no durará mucho.

—El señor Sagasta hablando de la supuesta interview con el cardenal Rampolla ha manifestado que nada de la supuesta interview tiene fundamento y que todo es falsedad y calumnia.

Ha recordado que en Vitoria el Narciso de Su Santidad en nombre de Leon XIII bendi-

jo á las tropas expedicionarias de Cuba, dando con ello una relevante prueba de su amor á España.

Añadió que siempre han sido cordiales las relaciones entre España y el Vaticano, pero ahora más que nunca.

Recordó también que recientemente ha recibido el Gobierno un telegrama del cardenal Rampolla que no puede ser más expresivo y afectuoso para la Reina y para la causa de España en Cuba.

Ha manifestado también el señor Sagasta que el Gobierno desconoce los motivos á que puede obedecer la baja de hoy en los valores públicos, pues nada ha ocurrido que pueda justificarla.

—El ministro de Estado ha desmentido del modo más terminante que haya hecho indicación alguna el Gobierno de Madrid acerca del relevo del cónsul Lee.

Lo que sí resulta exacto es que el Gobierno de los Estados Unidos ha desistido de enviar los cruceros «Mongomery» y otro á Matanzas y Sagua la Grande, respectivamente, y aún esto lo ha hecho en virtud de una indicación particular formulada por nuestro ministro de Negocios en Washington señor Dubosch, indicación que hizo por su propia iniciativa.

Esto demuestra una vez más que las relaciones entre España y los Estados Unidos son hoy por hoy muy cordiales.

—Esta tarde se ha reunido la Junta Central del Censo.

Ha concluido la reunión cerca de las nueve de la noche, y se ha ocupado del asunto de las mesas en pueblos recientemente agregados á Barcelona.

En este asunto se ha aprobado la ponencia de los señores Silvela y Sarriol, que proponían que las mesas pudiesen ser presididas por el alcalde, tenientes alcaldes y concejales de Barcelona.

Además se aprobó adelantar en dos días las operaciones preliminares para las elecciones en Canarias, con objeto de que puedan llegar á la capital en el mismo día las actas en atención á las dificultades de comunicación en el Archipiélago.

Se aprobó también una circular que se dirigirá á las Juntas provinciales, recordándoles las disposiciones de la Ley electoral que ordenan que se remitan á la Junta Central en el mismo día las actas parciales suscritas por todos los que forman la mesa.

Respecto de Madrid se recordó lo que ocurrió en las últimas elecciones y se aprobó un escrito al alcalde recordándole estos abusos que entonces se cometieron y excitándole á que el mismo día de las elecciones las distintas secciones de que consta la capital envíen las actas parciales á la Junta Central del Censo.

—Pasado mañana publicará la *Gaceta* una circular del fiscal del Supremo, que hace referencia al ejercicio de las funciones del ministerio fiscal en los asuntos de derecho civil y en la materia del derecho no penable.

—Hoy no se ha practicado diligencia alguna en el proceso que se instruye por asesinato del señor Pagán.

Hilla sigue diciendo que es inocente.

—Hasta el viernes, lo más pronto, no habrá Consejo de ministros, por hallarse indispuestos varios de éstos.

—El día 14 del corriente se verificará en la sección de Estado Mayor el sorteo para designar á un comandante de dicho cuerpo con destino á Puerto Rico.

—El Gobierno marroquí ha comenzado á satisfacer la indemnización exigida por Es-

paña á consecuencia del atentado cometido por las kábilas de las proximidades de Melilla contra el vapor «Sevilla».

Pronto quedará satisfecha esta indemnización.

—El jueves se verificará un banquete con que son obsequiados el gobernador y el alcalde de Madrid.

—Ha fondeado en la bahía del Ferrol una fragata de guerra alemana.

—En el tren correo ha marchado hoy con dirección á Alcoy el señor Canalejas.

Correo extranjero

Marzo 7.

En toda la prensa se ocupa de los asuntos de España.

Le Figaro, desentrañando algunas de las causas del incremento de la revolución en Cuba, dice que el cónsul americano Mr. Lee ha sido y es más que un agente diplomático un conspirador.

—*Le Journal* traza un interesante paralelo entre la cortesía del señor Sagasta, apresurándose á sustituir al señor Dupuy de Lome por algunos conceptos expresados en una carta particular, con la soberbia de la negativa del Gabinete de Washington respecto de la sustitución de Mr. Lee y la provocación de sustituir con buques de guerra los mercantes que transportan socorros para los reconcentrados.

—*L'Echo* de París dice que la negativa de los Estados Unidos á satisfacer las fundadas reclamaciones de España, confirman las intenciones de intransigencia que inspiran la política de la República americana.

—La prensa inglesa ocupase de las peticiones que se supone ha dirigido el ministro de Estado español al Gabinete de Washington relativas al relevo del cónsul americano Mr. Lee y á que los socorros para los reconcentrados los conduzcan barcos mercantes.

The Daily Telegraph afirma que la segunda petición es muy razonable.

En cuanto á la primera cree que debe serlo también y que cuando el señor Gallón se ha decidido á pedir el relevo de Mr. Lee, tendrá motivos sobrados para ello.

Además, añade, el ministro español, con su petición, se atiene á los precedentes y procedimientos yankees.

—El corresponsal de *The Times* en Nueva York, telegrafía á este periódico diciendo que la creencia de la opinión sensata es que mister Mac-Kinley y los jefes republicanos dominarán la agitación que estos días reina en Washington y Nueva York.

—Telegrafían de Londres que ayer salió con dirección á París el exministro de España en Washington, señor Dupuy de Lome.

—Telegrafían de Washington diciendo que los periódicos gubernamentales de aquella capital dicen que el departamento de Estado niega que tenga fundamento la noticia de que España pidiere la separación del cónsul americano en la Habana Mr. Lee.

—Telegrafían de Roma diciendo que el periódico *Il Pungolo* afirma que el incidente hispano-americano se debe á la presión que los jingoístas ejercen sobre el Gobierno federal.

Añade que si la guerra estallase nada tendría que temer la Marina española.

—*Le Gaulois* da cuenta de una conversación que ha tenido uno de sus redactores con un distinguido diplomático español.

Este ha manifestado que las noticias sen-
sacionales publicadas por ciertos periódicos
americanos están en contradicción con la opi-
nión del Gabinete de Washington.

Confía en que todo se arreglará amistosa-
mente.

Noticias locales

Hoy celebra su fiesta onomástica la respetable
señora doña Francisca Masalles, viuda de Jover.

Por sus virtudes y su bondadoso carácter cuenta
la distinguida dama con la estimación y el aprecio
de la sociedad de esta capital y el DIARIO DEL CO-
MERCIO que ha tenido la fortuna de admirarlas de
cerca, cumple en esta fecha solemne con un deber
de gratitud felicitando a la discreta señora en sus
días y enviándole con este motivo el testimonio de
su más distinguida consideración y aprecio.

Durante el día de ayer la casa de nuestro querido
amigo don Juan Cañellas se vió invadida por nu-
merosas comisiones de amigos y correligionarios de
diversos pueblos de la provincia, ansiosos de salu-
dar al célebre exdiputado por esta circunscripción y
de recibir órdenes para la próxima lucha electoral.

Tenemos las mejores impresiones acerca de la
candidatura del señor Orga, por el distrito de Valls
á donde cuenta con muchas simpatías y es persona
muy verdaderamente arraigada.

Entre las diversas comisiones que ayer visitaron
al señor Cañellas tuvimos ocasión de saludar á
nuestros queridos amigos de Alforja don Gabriel
Ribas, don Miguel José y don Salvador Cabré,
representantes del partido liberal de aquella loca-
lidad.

Nuestros amigos don Juan Cañellas y don Pedro
Nolasco Gay, candidatos liberales por esta circuns-
cripción, saldrán el próximo sábado, por la tarde,
para Falset, donde se celebrará una numerosa re-
unión de electores de los pueblos limitrofes, Bell-
munt, Pradell, Torre de Fontaubella, Molá, Marsá,
Vilella alta, Vilella baja, Gratallops, Torroja, Po-
rrera, etc., etc.

El señor marqués de Vistabella aun no tiene fija-
do el día de su marcha.

Por ahora piensa en permanecer aquí algunos
días más, visitando esta circunscripción, por donde
se presenta nuevamente candidato á la Senaduría.

Su yacht de recreo continúa anclado en el puerto
y el señor Martínez de Roda se hospeda en el hotel
de París.

Ayer celebraron una extensa conferencia con el
señor gobernador civil de la provincia los candida-
tos liberales por esta circunscripción señores Ca-
ñellas y Gay.

Lo de la estación de San Vicente

Le agradeceríamos mucho al señor gobernador
civil de la provincia que tratase de averiguar lo
que pasó ayer en la estación de San Vicente á la
salida del tren que llega aquí á las cuatro y cinco
minutos de la tarde.

Presenciamos el espectáculo sin poder saber en
lo que consistiera.

El tren iba saliendo ya de la estación á toda mar-
cha, los viajeros con gran avidez estaban todos
asomados á las ventanillas. Dos ó tres hombres se
avanzaban á los coches. Un mozo de la estación
tiraba de ellos y un guardia civil corría detrás.

En aquel momento cae uno de espaldas.

La expectación fué extraordinaria.

Todo el mundo creyó que iba á ser arrollado por
el tren al lado de cuyas ruedas cayó, pero el hom-
bre se levantó y con la rapidez de un rayo volvió á
su empresa, logrando sentarse en un estribo al mis-
mo tiempo que le gritaban el mozo de estación,
¡que no pudo darle alcance; ¡Bandido, granuja!

X colorín colorado.

Ah, se me olvidaba decir también, hablando de
otra cosa, que era necesario en algunos coches
abrir el paraguas para no mojarse.

Podemos dar fé, como festigos agudados, y casi
anegados.

Adelante con el material y con otras menude-
cias, ineluso la autorización que han pedido al
Ministro de Fomento para poder retrarse cuando les
plazca sin pagar multa á pretexto de no sabernos
que reparaciones ó que cosas en la vía.

Se encuentra retenido en cama á consecuencia
de un fuerte resfriado, nuestro compañero en la
prensa don Pedro Redón.

Por el espresado motivo ha dejado hoy de publi-
carse El Francolín, cuyo número se publicará ma-
ñana.

Descamos á tan apreciado compañero un pronto
y total alivio en su salud.

Hemos tenido ocasión de admirar una elegante
pantalla para chimenea admirablemente pintada,
figurando que estuviese bordada, por la señora del
gobernador civil de la provincia.

Es un regalo que hace á la señora del presidente
de la Diputación señor Rabassa.

La señora de Aguado es una notable artista pre-
miada en varias Exposiciones.

Copiamos de Lo Somatent de Reus:

«L'actiu y gelós ex diputat á Cortes per la Cir-
cumscripció y distingit amic particular nostre don
Joan Cañellas, ahir passá lo dia en aquesta ciutat,
hostatjant-se á casa de nostre estimat company de
causa don Anton Serra, diputat provincial, havent
sigut obsequiat per varis de sos correligionaris y
amics particulars ab un espléndit dinar que va
servir á acreditar restaurant del gran café de
París.

Á la nit també el vegerem rodejat de distingidas
personalitats de nostra població en un palco de
preferencia del Teatro Fortuny.

Corresponent á la confiança que li depositaren
los seus electors al portarlo al Congrès, es com s'ha
guanyat lo senyor Cañellas las simpatías posadas de
manifest en lo dinar y en las visitas que rebé du-
rant lo dia.

Avuy ab lo tren de un quart d'onze del mati
s'entornará á Tarragona, sa actual residencia.
Que tinga bon viatge.»

Ha llegado á Tarragona el distinguido general de
ingenieros de la Armada don Avelino Comerma,
candidato independiente á la Diputación á Cortes
por Valls.

Anoche por efecto del temporal acudió poca gen-
te á la representación en el Principal de la joya de
nuestro teatro lirico, «Los diamantes de la corona»
habiendo aplaudido el público diferentes veces
á los artistas que tomaron parte en la obra.

Se desencadenó anteayer por la noche una furio-
sa tempestad de lluvia y de viento, que continuó
ayer.

El mar se hallaba muy agitado y muchos buques
tuvieron que suspender su salida de los puertos de
Tarragona y Barcelona.

El magnifico vapor «Alcira» que tiene un capitán
muy experto llegó felizmente á Barcelona sin tener
que lamentar ningún incidente.

Ha tomado posesión del cargo de aspirante á ofi-
cial de primera clase de la Intervención de Hacienda
de esta provincia don Salvador Conejero.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 27 de
la ley electoral de 8 de Febrero de 1877, quedan
expuestas al público las listas definitivas de elec-
tores de compromisarios para senadores.

La escuadra inglesa del Canal que se encuentra
en Valencia ha retrasado su salida de aquel puerto
para Tarragona que es á donde se sigue creyendo
que vendrá antes de ir á Barcelona, según las últi-
mas noticias.

Sigue aumentando la lista de candidatos á la
Diputación á Cortes por este distrito.

Según vemos uno de los que se presentan ahora
es el ilustrado y antiguo periodista señor Coromina,
director de La Publicidad de Barcelona.

En el último tren de Reus salió para Madrid
nuestro particular amigo don Juan Manuel Marti-
nez, exgobernador civil de esta provincia y subse-
cretario que fué de Gobernación.

La guardia civil de Vimbodí ha denunciado á
varios labradores por extracciones de leña en el monte
Poblet.

La velada literaria musical que tuvo lugar ayer
tarde en el Seminario en honor á Santo Tomás, re-
sultó brillantísima en extremo.

El pueblo de Calafell ha remitido al Gobierno
civil el estado demográfico del mes pasado.

Ha fallecido en Madrid el exmatador de toros don
Salvador Sanchez (a) Frascuelo.

D. E. P.

El pueblo de Alcanar ha remitido el estado sani-
tario correspondiente al mes próximo pasado.

Han pasado á Lérida á extinguir el resto de su
condena los penados Juan Pujol y Ramon Piñol,
concedanos á tres años y cinco meses de reclusión
por disparo de arma de fuego y lesiones.

El pueblo de Godall solicita el nombramiento de
una nueva Junta de asociados.

EN LA AUDIENCIA

Ante la Sección primera se vió ayer en juicio
oral la causa instruida en el Juzgado de Falset con-
tra Miguel Pascual Vila acusado de haber inferido
unas lesiones con un hacha á su convecino Ramon
Franch del pueblo de Margalef en 13 de Agosto
último.

Constituido el Tribunal por los señores presiden-
te don César Hermosa; don José Lluch y don He-
liodoro M.ª Jalon, magistrados, con asistencia del
señor teniente fiscal don José Roig y defensores del
procesado don Francisco de Paula Ixart y proce-
rador don Antonio Elias y secretario don Eduardo
Sloker.

Después de la prueba practicada el señor fis al
solicitó se impusiera al procesado 125 pesetas de
multa, accesorias y costas con 20 pesetas de indem-
nización al perjudicado; el señor Ixart antes de de-
fender á su patrocinado dirigió un elocuente saludo
en su nombre y de los demás compañeros del ilus-
tre Colegio de abogados de Tarragona, que merece
mencionarse por sus brillantes frases, al nuevo se-
ñor presidente que por primera vez dirige los de-
bates de esta Sala de justicia.

Solicitó el señor Ixart la absolución del procesa-
do por haberse defendido este de unos palos que le
dió antes su contrincante, terminándose el acto del
juicio á las doce y cuarto de la tarde.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilita-
das por el Instituto provincial.
A las nueve de la mañana.—Barómetro, 743'50.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 743'50.
Termómetro: Máxima 16'00.—Mínima 6'00.
Temperatura media; 11'00.—Viento N. O.

Esta temporada es oportuna para depurarse la
angre, los que sufran enfermedades eruptivas, con-
el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es
la Migrain Overlach. Venta: Farmacia Moderna
B. Misericordia número 5.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Paciano y santa Francisca
viuda y romana,
Santos de mañana.—San Meliton y 39 compañe-
ros mártires.

Oración de Cuarenta Horas

Enseñanza.—Continúa dicha oración estando
expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once,
celebrándose las misas de exposición y reserva, y
por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose
el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Re-
medio en la Trinidad.—Privilegiada.

MES DE SAN JOSÉ

Continúa en las iglesias y horas siguientes, du-
rante el sacrificio de la misa:
Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra
Señora del Claustro.

San Miguel.—A las siete.

Santísima Trinidad.—A las ocho.

Sagrado Corazón.—A las siete.

Saa Francisco.—A las ocho.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y
media.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la
tarde.

Descalzos.—A las siete.

Hermanas Terciarias del Carmen.—A las siete.

Sección comercial

MERCADO DE LÉRIDA

En el mercado de cereales de anteayer rigieron
los siguientes precios:

Trigo monte clase superior de 20'50 á 21 pesetas
la carnera de 73'36 litros.
Idem id. corriente de 18'50 á 19'50 id.
Idem id. floja de 18 á 18'50 id.
Idem huerta de id. á id.
Cebada de 6'50 á 7'25 id.
Maiz de 9'75 á 10'25 id.
Habones de 12 pesetas.
Habas á id.
Judías de 23 á 27 id.
Aceite de 10'50 á 10'50 pesetas la arroba.
El mercado firme y en regulares existencias.

MERCADO DE REUS

Los precios de las ventas fueron los siguientes:
Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y
Valls de 16 á 20 pesetas la carga de 121'60 litros;
de nuestro término municipal de 18 á 25 id. id.;
idem llamado Pié de Montaña de 22 á 26 id. id.;
idem del Priorato de 25 á 30 id. id.; id. del partido
de Montblanch y provincia de Lérida de 16 á 20
idem idem.

Vinos blancos.—Los llamados «virgenes» de los
distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de
Montblanch y provincia de Lérida de 2'15 á 2'30
pesetas grado. De otras procedencias, según clase.
Tendencia al alza.

En mistelas se han realizado pocas operaciones.
Las tintas se han pagado de 45 á 50 pesetas la car-
ga y las blancas de 40 á 45'50 según grado.

Espíritus de vino.—Selectos, se cotizan, de 35
grados de 500 á 510 pesetas los 516 litros. Extraño,
de 40 grados, de 570 á 575 pesetas los 516 litros sin
casco y con tendencia al alza.

Aceites.—Los de este campo actualmente se pa-
gan de 4 á 4'25 pesetas el cuartán (4'13). En depó-
sito con destino al consumo, incluso derecho, de
4'50 á 5 pesetas; idem del Urgel de 16 á 17 reales
idem; Arriera de 15 á 16 reales id. con tendencia á
la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las
cuales se han colocado, de 30 á 30'50 pesetas el sa-
co de 58 kilos, con tendencia al alza.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mo-
llar en cáscara se han colocado de 33 á 34 pesetas
el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 30
á 32'50 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta
de 80 á 85 pesetas idem; id. largueta de 80 á 85 pe-
setas idem y la comun de 75 á 76'00. Tendencia al
alza.

Algarrobas.—Se pagan de 5'00 á 5'25 pesetas
quintal (41'60 kilos) nuevas.
Tendencia al alza.

Arvejas.—Se pagan de 14'50 á 15 pesetas cuar-
tera, según clase. Existencias escasas.

Habones.—Se cotizan de 12 á 12'50 pesetas id.
Maiz.—Se colocan algunas partidas de 10 á 11
pesetas según clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase
á 8 pesetas; de Urgel, de 8'50 á 9 id.; rusa á 8 id.

Habichuelas.—Se pagan de 23 á 24 pesetas cuar-
tera, según clase.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 8

De Bilbao y esc. en 22 ds v. Itálica, de 765 ts.,
c. Lancrónica, con efectos, consignado á don Mariano
Peres.

De Valencia en 15 hs. v. Ibarra núm. 4, de 1.675
ts., c. Arregú, con tránsito, consignado á don Antonio
Mariné.

Despachadas

Para Port-Vendres pail. francés Anna, con vino.
Para Marsella y esc. v. Itálica, con carga gene-
ral.

Para Londres y esc. v. Balboa, con carga gene-
ral.

Para Rouen y esc. v. Ibarra núm. 4, con vino.

BUQUES A LA CARGA

MIÉRCOLES 9

Para Amberes vapor «Pelayo», consignatarios se-
ñores Mac-Andrews y compañía.

Para Cette y Marsella vapor «Cabo San Antonio»,
consignatario don Mariano Peres.

Para Cette vapor «Comercio», que despachan los
señores Casaseca y Terré.

JUEVES 10

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Espartal», con-
signatario don Mariano Peres.

Para Valencia, Alicante, Almería y Málaga vapor
«Martos», que despacha don Antonio Más.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) va-
por «Melitón Gonzalez», que despachan los señores
Hijos de Benigno López.

VIERNES 11

Para Liverpool vapor «Francolín», su agente don
Modesto Fenech.

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su
agente don José M.ª Ricomá.

SÁBADO 12

Para Génova vapor «Unione», que despachan
los señores Casaseca y Terré.

Para Rouen Paris estará á la carga el sábado y
lunes el vapor «Denia», que despacha don Antonio
Más.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns: Dinero, Papel, and various market data for 7 Marzo.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris a la vista	37'25
Londres a la vista	34'64

BOLSA DE MADRID

6 Marzo.	
4 por 100 Interior	64'05
4 por 100 fin mes	64'15
4 por 100 Exterior	80'10
Amortizable	75'80
Aduanas	95'50
Cubas 1886	91'80
Idem 1890	76'30
Filipinas	94'90
Banco de España	414'25
Tabacalera	258'00
Cambios de Paris	34'90
Idem Londres	00'00
4 por 100 Exterior	59'43

Variedades

PERIFOLLOS

Los corpiños descotados suelen ser redondos, por regla general; me refiero a la cintura, no al descote. Ello no quiere decir que no se usen mucho también los que llevan aldetas. ¡Las aldetas! confieso que no las puedo ver ni en pintura; pero esto nada supone para que la moda impere pues es cosa probada que mi opinión es lo que menos importa a «la caprichosa delidad», como la llamamos los cursis.

Las mangas de los vestidos de baile vienen a ser una tira de tela, de cinta, de agremán ó de encaje; lo es todo, menos manga, pues el brazo queda como si no las tuviera. Menos mal si el brazo es bonito; pero... ¿y la moral?... ¡Ah!

Entre los vestidos de baile que más han llamado la atención últimamente, puedo citar éste, y perdónese su elegante cuante modesta dueña que me atreva a describirlo. Lo haré someramente es de seda color de rosa pálido, bordado de lentejuelas y guarnecido con un cinturón-faja de tul negro; de esta misma vaporosa tela y de este mismo severo color, es el lazo, que adorna un lado del descote, y también una tira de negro tul, con hebilla de brillantes, hace en la garganta las veces de perruno collar. *Esprit negro y rosa en la cabeza.*

La representación de *La corte de Napoleón* ha venido a aumentar en nosotros la afición a todo lo que es estilo Imperio.

Por lo tanto, los abanicos con infinitas lentejuelas en el país y en el varillaje, gustan hoy más que nunca.

Peró... ¿qué será de nosotros si volvemos a los los tallos cortos? ¡Horror!

El furor por las cadenas largas va en aumento, es moda sumamente costosa, pues si hay que lucirla como el buen tono manda, hay que desembolsar miles de pesetas. Llevarla falsa, no es lucir, sino... deslucirse.

Las cintas de moore negro están todavía, y creo que están para rato, en todo su auge; si elegantes son como adorno de falda y de corpiño, elegantes son también como guarnición de sombrero, como cinturón con hebilla ó sin ella, ancho ó estrecho, como canesú, plastrón ó gola y hasta como corbata, en fin; porque en las blusas que sirven para ir de debajo del abrigo, ó para estar en casa, ó callejear en cuerpo gentil, nada tan elegantes cual una larga cinta de moaré negro, de tres dedos de ancho, que rodea en dos vueltas, el cuello, y el resto queda recto, por delante y sujeto el final al cinturón.

Sección oficial

Alcaldía Constitucional de Tarragona

En el acto de la clasificación y declaración de soldados para el reemplazo del corriente año, celebrado por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 6 del actual, los mozos que alegaron asistirles alguna de las excepciones comprendidas en el artículo 87 de la vigente ley de Reclutamiento, son los siguientes:

- 4 Jaime Calbet Cusidó.
- 11 Manuel Panadés Terré.
- 17 Buenaventura Fernández Gallat.
- 19 Salvador Ripoll Tusquellas.
- 21 Mariano Domingo Guardiola.
- 27 José Ribas Balcells.
- 28 Luis Llort Sanahuja.
- 33 Manuel Ugedo Samper.
- 38 Rafael Fortuny Monté.
- 47 Felix Moreno Font.
- 48 Jaime Icart Admetller.
- 50 José María Veciana Vallés.
- 56 José Farré Sacanell.
- 64 Antonio Bofarull Ras.
- 69 Juan Fortuny Ras.
- 72 Marcelino Piqué Caballé.
- 75 Francisco Solves Pons.
- 86 Antonio Dalmau Gispert.
- 89 Pablo Gació Martí.
- 95 Francisco Ferré Babot.
- 98 Baldomero Golarons Cantó.
- 102 José Revolto Talaras.

- 104 José Brú Balart.
- 106 José Antonio Martorell Ballesté.
- 108 Sebastián Tomás Porta.
- 121 Tomás Cabré Basora.
- 123 Cristobal Castelló Vazquez.
- 136 Julio Bernat Claravalls.
- 143 Angel Abella Balart.
- 145 Salvador Doménech Jardí.
- 148 Saturnino Gabriel Mallafre.
- 151 Antonio Ventosa Huguet.
- 163 José Rebull Obré.
- 167 José Guinovart Vilá.

Los mozos exceptuados de los reemplazos de 1895-96 y 97 reprodujeron en el acto mencionado las excepciones que venian disfrutando.
Tarragona 8 Marzo de 1898.—M. Malé

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Andrés Aluja Bernat.
Fallecidos.—Rosa Sánchez Sampillo, (afueras), Cuartel Este, 119.
Matrimonios.—Mariano Abella Doménech con Maria Ventura Olaeta.

Telegramas

Madrid, 8, 12'10 t.

Dice *El Liberal* que el señor Sagasta atribuye a una jugada de Bolsa la baja de las de Madrid, Paris y Londres.

Según el señor Sagasta, las noticias de Washington no tienen nada de alarmantes, pues a juzgar por el telegrama de nuestro representante en los Estados Unidos, iaquel gobierno se halla dispuesto a facilitar todo lo que en beneficio de las buenas relaciones redunde.

Dijo asimismo el señor Sagasta que nunca ha pensado el gabinete español en pedir el relevo del consul Lee, pues el mismo general Blanco tiene manifestado que la conducta de aquel funcionario en la Habana oficialmente es irreprochable.

Por último, el jefe del Gobierno cree que así como en los Estados Unidos la prensa *jincoe* mantiene en constante excitación los ánimos, entre nosotros los periódicos alarmistas contribuyen a crear un estado especial de la opinión, formando aquéllos y éstos la atmósfera cuyos inconvenientes todos sufrimos.

Madrid, 8, 1'20 t.

Ha sido muy comentada una circular del obispo de Plasencia, en la cual recomienda éste a sus feligreses que no den su voto a los candidatos liberales, encargando que dicho documento sea leído en todas las iglesias de sus diócesis.

Madrid, 8, 2 t.

A la una treinta y cinco minutos ha fallecido Salvador Sánchez (Frascuelo).

Madrid, 8, 2'25 t.

Telegrafían de la Habana que el cañonero «Satélite» apresó a un barco sospechoso cerca de las costas de Cuba.

Hecho el reconocimiento, el capitán del barco apresado manifestó que se dirigía a Savannah, presentando la documentación en regla.

El consuli Mr. Lee ha pedido que se deje en libertad al mencionado barco.

Madrid, 8, 2'40 t.

También telegrafían de la Habana que continúan activamente las operaciones, disponiéndose a salir para Bayamo la división Bernal.

Las columnas Tejeda, Nario y Chacel han batido en diferentes combates al enemigo, que se ha internado en el monte, habiendo sufrido grandes bajas.

Madrid, 8, 3'15 t.

El ministro interino de España en Washington ha dirigido al de Estado, señor Guillón, el siguiente telegrama:

«Tengo la satisfacción de manifestar á V. E. que el Gobierno de Mac Kinley ha desistido de enviar dos buques de guerra conduciendo socorros á Cuba.

Mr. D. y me lo ha comunicado verbalmente, preguntándome si había inconveniente en que fuera el «Fern», y le he contestado que no.

El general Blanco ha prohibido el desembarque de socorros en Sagua la Grande y Matanzas, libres de derecho de aduanas. Se lo participo para que se mantengan en vigor las primitivas disposiciones.—Du-bose.»

Madrid, 8, 3'30 t.

Oficialmente se ha confirmado que el «Montgomery» substituirá en el puerto de la Habana al torpedero «Fern», destinándose éste al transporte de socorros para los reconcentrados.

Con rumbo á Cayo Hueso ha zarpado el crucero «Poter», siguiéndole en breve, con el mismo destino, el «Dupont».

El «Dolfin» se unirá á la escuadra de las islas Tortugas.

Madrid, 8, 4 t.

Interrogado el señor Sagasta ha dicho que la escuadrilla de torpederos zarpará para Cuba apenas amaine el tiempo, pues si ha suspendido su salida se debe tan solo á que en la actualidad resulta peligrosa la travesía de Cádiz á Canarias para los buques de poco calado y de las condiciones de dichos torpederos.

El señor Sagasta manifestó también que no tiene noticia sobre el rumor que ha circulado de haber salido un famoso médico para Sanlúcar de Barrameda con objeto de analizar aquellas aguas y dictaminar acerca de si serán convenientes á la salud del Rey, suponiéndose que la familia real se trasladaría una temporada al expresado punto en el caso de que el dictamen médico lo aconsejase.

Dice el presidente del Consejo que en Palacio no se le ha dicho nada sobre este asunto.

Respecto las cuestiones políticas de actualidad, el señor Sagasta eludió hábilmente toda conversación.

Madrid, 8, 5 t.

En estos momentos la atención pública está toda fija en la muerte del gran torero Salvador Sanchez.

La noticia del funesto desenlace de la enfermedad del diestro ha recorrido en un momento la capital, y frente al domicilio del doctor Porras su agolpa un gentío inmenso.

Se han publicado suplementos á los periódicos taurinos, y *El Enano*, que ha sido el primero en salir á la calle, dice que Frascuelo se lleva al sepulcro el arte de matar toros sin recursos de mala ley.

Tan pronto ocurrió la desgracia se telegrafió á Lagartijo, creyéndose que éste llegue parh asistir el viernes al entierro de su antiguo compaño y querido amigo.

También asistirán al acto Reverte, Guerrita y muchos espadas y toreros de todas categorías.

Momentos antes de espirar entró en el cuarto del moribundo su esposa, la cual se abrazó al cuello de su marido, desarrollándose una escena altamente conmovedora.

El famoso matador espiró en brazos de su yerno el Dr. Porras, y se halla ahora envuelto en un sudario en una habitación contigua á la cámara mortuoria.

Mañana se procederá al embalsamamiento del cadáver por los doctores Perez de Hierro y Caldeiro.

Velen el cuerpo de Salvador Sanchez, Valentín Martín, el picador Chano, Lagartijo y el mozo de estoques el Desahogao, que durante la enfermedad del maestro ha ejercido las funciones de portero encargado de dar noticias sobre el curso de la enfermedad.

El hermano de éste, Paco, ha evidenciado en estos tristes momentos, cuanto era el cariño y adhesión que sentía por Salvador.

La fortuna que deja Frascuelo se calcula que asciende á unos tres millones.

Madrid, 8, 5'40 t.

El Gobierno ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Roma cerca del Vaticano, señor Merry del Val.

En este telegrama da cuenta nuestro embajador de una entrevista que ha celebrado con el cardenal Rampolla, secretario de Estado de S. S. el Papa.

Monseñor Rampolla ha dicho al señor Merry del Val que son completamente falsas las declaraciones que le atribuye el correspondiente del periódico yankee *The Journal*.

Añadió el cardenal que nunca se ha prestado á celebrar interviews con los reporters y menos á hacerles declaraciones que afecten á cuestiones de orden internacional.

Madrid, 8, 6 t.

El ministro de Marina, almirante Bermejo, niega haber telegrafiado al comandante del apostadero de Manila preguntando si los voluntarios que hay en el Archipiélago son tagalos ó visayos.

Madrid, 8, 6'15 t.

Probablemente mañana se permitirá al público la entrada en la habitación de la casa de Frascuelo, convertida en capilla ardiente.

Algunos amigos íntimos de la familia de Salvador Sánchez se han encargado de los preparativos del entierro.

Las cintas del féretro las llevarán los toreros Valentín Martín, Guerrita, Lagartijo y Puiguita de Madrid; los picadores Chano y Cano, el hermano del picador Chuchi, el apoderado de Frascuelo, dos periodistas, uno político y otro taurino y don José Sánchez, amigo íntimo de la familia del finado.

El fúnebre cortejo se formará en la calle del Arrenal y se dirigirá al cementerio de la Sacramental de San Isidro, pasando por la Puerta del Sol (parte izquierda), calles de Alcalá, Sevilla, Carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol (parte derecha), calles Mayor y del 7 de Julio, plaza Mayor y calle de Toledo.

Hoy llegarán algunos toreros que formaron parte de la cuadrilla de Frascuelo y muchos de sus amigos, deseosos de cumplir con el triste deber de acompañar al cementerio el cadáver.

Madrid, 8, 6'20 t.

Circula el rumor de que por disposición del señor Agüitera han ido á los Cuatrocaminos algunas parejas de la guardia civil.

Sección amena

Geroglíficos comprimidos

Letra, letra, letra, Sena

La solución mañana.
Solución al geroglífico: BARRIO.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34
TARRAGONA

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupertris Guiraud, Rupertris Misión, Rupertris Martín, Rupertris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para ingertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150.000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadernado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición infusiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos.
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMIENTOS,

recibos taionarios, carteles.
esqueletos mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados

desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas

para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esqueletos mortuorias se admiten á todas horas.